
意见与建议
要加强职工中等专业学校

的财务管理

最近，我们在审计中发现一些职工中等专业学

校的财务管理比较混乱。如任意 借支，挪用款项；

在银行开设多个帐户，分散资金；私设 “小钱柜”

为职工谋福利；乱收费、 乱集资；等等。使用的会

计制度也不统一，有的是执行行政事业单位的会 计

制度，有的是执行工业部门或商 业 部 门 的会计制

度。为了改进和加强职工中等专业学 校 的 财 务管

理，促进 成人教育事业的发展，建议：①各类职工

中等专业学校 应一律比照教育部门的学校，执行行

政事业单位的会计制度，报送行政事业单位的会计

报表，以便于 财政部门进行监督检查和财务分析比

较；②各 主管部门要加强财务管理和辅导，督促所

属学校认真执行财经政策、严肃财经纪律， 提高财

会人员的业务水平和核算质量；③各学校要针对财

务上存在的问 题进行整顿，建立健全各项财务管理

制度， 做到在执行财经 制度上 也 “为人师表”。

湖北省公安县审计局  杨德森

意见与建议
建议组织 “讨债公司”

随着商品经济的发展，企业及商品经营者之间

相互拖欠资金的情况普遍存在，且外欠资金收回难

度愈来愈大， 这使不少经营者大 伤脑筋。

为尽快帮助企业回收资金，在苏北 一 些 地 方

“讨债公司”之类的摧收债务专业组 织应运而生。

目前，已有集体、 个体兴办的 “讨债 公司”、“讨债

专业户” 等等。他们实行有偿 “讨债” ，帮助债权

人收回资金。实行 “专业讨债” ， 首先是商品生产

经营活动的客观要求，不少债权人一方面迫 切需要

收回资金， 一方面自己 又无力摧 回 赊 欠 在外的资

金，因而 “讨债公司”可以助一臂之力。其次，实

行专业“讨债”，不仅能为 债权人收回资金，还可

以节约大 量摧收债务费用支出，既加快资金周转，

又节约开支，提高资金效益；再次，是 “讨债人”

亦可以在 “讨债”的有偿服务中发展自己，为社会

积累资金。这种一举数得的事值得 提 倡 和 积 极发

展。  岭 言

意见与建议
还是预收住院押金好

最近，在会计基础工作 检查中，许 多 单 位 反

映：有些医院在收留患者住院时，不收押金，而是

要求患者所在单位交一张空白转帐支票 做抵押，待

患者病愈后再一次性算帐结清。这种做法不足取。一
是拿空白支票做抵押，有的长达半年之久，不符合

支票管理的有关规定；二是医院办理结算时，患者

单位的 财会部门事先不知道，有时会 形 成 空 头支

票；三是 医院办理结算后，都是只将收费收据和支

票存根给患者单位，而多数单位的职工医疗费需要

到公费医疗管理部门去核报，医疗收据无疑得交给

医疗管理部门，这样，患者单位只剩下了转帐支票

存根，以此来做 “暂 付”或 “应收”款项的帐务处

理，手续不尽完备。因此， 建议医院还是采用预收

住院押金的办 法好，即在享受公费医疗的患者住院

时，由其所在单位预交一定数额的押金， 收取押金

时应开 “收款 收据”，然后定期在押金款额内办理

结算，需要继续治疗的可续交押金。

辽宁省朝阳 市民政局 计财科  司殿生

意见与建议
莫兴 “照相” 风

目前， 有些企事业单位 的 各种 活 动，动辄照

相。比如外地来人参观要照相，上级领导检查工作

要照相， “三八”、“五一”要照相，入党入 团要照

相，有
有

时台上照了，台下还要照，会上 照了， 会后

还要照，而且大多要照彩色的。凡参加照相者，每

人都能得到一张甚至数张照片。照一次相少则七、

八十元，多则几百元。这种“照相”风，不但 有悖

于勤俭节约的原则，浪费国家资金，而且容易助长

某些人的官气、傲气，给已经成灾的 “文山会海”

推波助澜。奉劝经常参加一些会议的同志和各级领

导干部，能在照相风的 “咔嚓”声中觉察到自己的

工作作风是否有问题，带头抵制这种“照相”风。
江苏盐城市读者  邢 华
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